

1772.  
Janvier.

Bientôt après que nous eûmes atteint l'extrémité sud du lac *Athapuscow*, *Matonabee* me proposa de continuer notre route au *Sud-Ouest*, dans l'espérance de rencontrer quelques Indiens du pays. J'y consentis d'autant plus volontiers, que je désirais d'acheter d'eux, s'il était possible, quelques peaux apprêtées pour nous faire une tente et des souliers, articles dont nous commencions à avoir grand besoin. Outre que mes compagnons de voyage étaient occupés tout le jour à tuer des élans ou des buffles, il régna un temps si froid, qu'il eût été très-embarrassant pour eux, et même presque impossible aux Indiens du Nord, peu entendus dans l'apprêt des peaux, de manufacturer celles qui nous appartenaient.

Les Indiens employent pour cette opération une espèce de lessive formée de la cervelle et de la moëlle de l'animal dont on veut employer la peau. Après y avoir introduit celle-ci et qu'elle y a séjourné quelque temps,